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2 GERAL

LECINHO DEMONSTRA 
FORÇA POLÍTICA

O presidente da Câmara 
Municipal de São Gonçalo, 
o vereador Lecinho (MDB), 
demonstrou a sua força política 
ao promover uma lotada reunião 
para apresentar o seu candidato a 
deputado estadual, Douglas Ruas 
(PL) e o Altineu Côrtes (PL) que 
busca a reeleição para a Câmara dos 
Deputados o seu grupo político. Esse 
é um verdadeiro homem de trabalho 
mesmo. Parabéns, presidente.

MP ACABA COM  
O PROJETO DA VIVEBEM

Num momento, onde os índices 
de violência como roubo e furto 
estão crescendo em Niterói. O 
Ministério Público determinou 
a suspensão do serviço de 
monitoramento da ViverBem. 
Cumprindo a decisão judicial, a 
concessionária Enel já iniciou a 
retirada de mais de mil câmeras 
da associação. Ciente da situação, 
a população niteroiense está 
organizando um abaixo-assinado 
para reverter a ordem.

A HISTÓRIA SE REPETE
A chance de candidatos de fora 

do município do Rio de Janeiro 
ganharem uma eleição é muito 
difícil. Já tivemos o ex-prefeito de 
Niterói Jorge Roberto Silveira e 
agora o mico do também ex-prefeito 
Rodrigo Neves (ambos do PDT)

E OS POLÍTICOS  
DAS BAIXADA

Os postulantes da Baixada 
Fluminense também queriam vim 
candidatos ao Governo do Estado, 
mas perderam a chance. Nem o 
ex-prefeito de Duque de Caxias 
Washington Reis (MDB) e nem 

o deputado federal Dr. Luizinho 
(PP) emplacaram a vaga de vice. 
Fico com o jovem da Zona Oeste 
e deputado estadual, Thiago 
Pampolla (União Brasil).

A MÃE LOURA
A vereadora, candidata a 

deputada federal pelo PL, 
Verônica Costa, colocou o 
seu coração para o jogo. Ele 
comentou a distribuir corações 
tipo card em sua campanha. Com 
essa inovação, a mão loira do 
funk está dando uma alavancada 
em sua candidatur.

O PREFEITO DA FARRA
Depois de comprar um carro 

blindado no valor de R$ 89.940,00, 
o prefeito de Rio Bonito Leandro 
Peixe (Republicanos) resolveu usar 
novamente o dinheiro público com 
mais uma farra. O Peixe vai fazer 
a festa da bananada no valor de 
R$ 2.200.000,00 com estrutura e 
cantores famosos. E a população 
pedindo o básico na cidade.

MP COBRA DE MACAÉ A 
REDUÇÃO DE CARGOS

A 2ª Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva de Macaé 
encaminhou uma Recomendação 
ao presidente da Câmara de Macaé, 
Nilton Moreira, para que seja 
cumprido o Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) assinado com o 
MPRJ, que determina um limite de 
229 cargos comissionados na Casa.

CAMPANHA CONTINUA 
MESMO COM O  
CANDIDATO PRESO

Preso na semana passada, 
Clébio Lopes Pereira, o Clébio 
Jacaré (União Brasil), candidato 
a deputado federal que declarou 
um patrimônio de R$ 5,1 
milhões em espécie, segue em 
campanha mesmo encarcerado. 
Na expectativa de uma soltura, a 
campanha de Jacaré mobilizou uma 
carreata com cerca de mil carros 
até Bangu.
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Hospital do Fundão tem apenas 
9 leitos de UTI após corte de 
verbas: ‘Situação indigna’

O Hospital Universitário Clementino 
Fraga Filho está funcionando com apenas 
nove vagas na Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI). Após corte de verbas, a unidade 
demitiu 457 profissionais de saúde no fim de 
agosto e fechou mais de 80 leitos.

Segundo o RJ1 mostrou a situação de 
abandono no hospital, que é um dos maio-
res de alta complexidade no estado. Na uni-
dade coronariana, por exemplo, que atende 
pacientes graves, só há oito leitos funcio-
nando. Dez deles estão fechados.

Há lixo hospitalar espalhado e pacientes 
passam dias em cadeiras de rodas pela falta 
de leitos. Funcionários também denunciaram, 
até mesmo, atendimentos no 
chão ou “de forma comple-
tamente inapropriada pela 
ausência de leitos”.

“A gente tem pacientes 
que ficam, às vezes, a inter-
nação inteira, sete, dez dias 
instalados em cadeiras. Esses 
pacientes são idosos, mui-
tas vezes com mais de 80 
anos, 90 anos, com múlti-
plas comorbidades gravíssimas, são aqui aten-
didos exatamente por isso, e esses pacientes 
acabam tendo que ficar durante toda essa 
internação numa situação indigna, uma situ-
ação sub-humana”, disse profissional do hos-
pital que não quis se identificar.

A direção da unidade afirmou que a verba 
extra que era paga durante a pandemia dei-
xou de ser depositada. Em agosto, a reitora 
da UFRJ, Denise Pires, alertou que o corte de 
verbas teria impacto no atendimento do SUS.

Em rede social, o pró-
prio hospital orienta pacien-
tes que precisam de aten-
dimento emergencial bus-
quem a unidade do SUS 
mais próxima de casa.

A situação se mostra 
insustentável também para 
os funcionários, que con-
tam com menos colegas nos 
plantões, enquanto a emer-

gência da unidade permanece cheia devido 
à falta de vagas para internação.

A direção do Hospital do Fundão disse 
que a redução de leitos acontece desde 2021, 
e que o hospital chegou a funcionar com 
310 leitos na pandemia, mas só há 186 lei-
tos funcionando.

O hospital ainda afirmou que se organiza 
para diminuir o impacto da redução no número 
de leitos e que não pode estender os contra-
tos temporários por causa da falta de verbas.
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O STJ aceitou, novo 
pedido de suspensão da 

liminar que fazia com que 
São Gonçalo, Guapimirim e 
Magé recebessem recursos 
dos royalties do petróleo. 
Desta vez, a ministra-
presidente do Tribunal, 
Maria Moura atendeu à 
solicitação feita pelo 
Rio de Janeiro, 
que também alegou 
perda de recursos.

O 
Sindicato dos Enfer-
meiros e Auxiliares 
e Técnicos de En-
fermagem no Es-

tado farão uma paralisação de 
24h, na próxima segunda-fei-
ra (26), contra a suspensão do 
piso salarial, com ato na porta 
do Hospital Pasteur, no Méier, 
Zona Norte do Rio. A decisão 
foi tomada após assembleia re-
alizada nesta quarta-feira (21).

De acordo com Marco 
Schiavo, presidente interino 
do Sindicato de Enfermeiros, 
o ato tem como objetivo pres-
sionar o Congresso Nacional 
para apresentar e aprovar as 
fontes de custeio da lei do piso 
da enfermagem. “Somente com 

a aprovação dessa fonte de cus-
teio é que a categoria vai conse-
guir ter o cumprimento da lei do 
piso da enfermagem”, explicou.

Nesta quarta-feira (21), 
os profissionais protestaram 
na Rua São Francisco Xavier, 
no bairro Maracanã, na Zona 
Norte do Rio. No local, os pro-
fissionais carregaram faixas, 
bolas e apitos e gritaram fra-
ses como “A enfermagem vol-
tou”, repetidamente.

Um dos participantes do ato, 
fez um desabafo e em frente ao 
hospital enfatizou a valorização 
da profissão. “É a gente que car-
rega isso aí (o hospital). Sem a 
enfermagem nada funciona. Do 
nascimento à morte, tudo é a 

enfermagem, chega de aplausos, 
queremos nossa valorização”.

Outras manifestações foram 
realizadas em outros lugares do 
Brasil, como Espírito Santos, 
Minas Gerais e Macapá.

DECISÃO DO STF
No dia 15 deste mês, o plená-

rio do STF manteve uma deci-
são do ministro Luís Roberto 
Barroso que suspendeu a lei que 
fixa pisos salariais para enfer-
meiros, técnicos de enferma-
gem, auxiliares de enfermagem 
e parteiras. A suspensão vale até 
que sejam analisados os impac-
tos da medida na qualidade dos 
serviços de saúde e no orça-
mento de municípios e estados.

Profissionais de enfermagem 
fazem paralisação na  
próxima segunda-feira

Nesta quarta-feira (21), os profissionais protestaram na Rua São Francisco 
Xavier, no bairro Maracanã, na Zona Norte do Rio.

Após corte de verbas, 
a unidade demitiu 457 
profissionais de saúde no 
fim de agosto e fechou 
mais de 80 leitos
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Pesquisa Ipec divulgada na última  terça-feira (20) 
revela os índices de intenção de voto para o cargo de 
presidente entre os eleitores do Rio de Janeiro. C0m 
41%,o candidato do PT à Presidência, Lula, ultra-
passou numericamente o presidente Jair Bolsonaro, 
que oscilou para 36%.

Os candidatos seguem tecnicamente empatados. 
No último levantamento, Lula tinha 38% e Bolso-
naro, 39%. 
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O Tribunal de Contas da 
União (TCU) vai fiscalizar as 
urnas eletrônicas com o obje-
tivo de reunir dados para se 
contrapor, caso necessário, à 
apuração paralela das Forças 
Armadas. Em conversas reser-
vadas com ministros do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
integrantes do TCU acertaram 
que essa é a melhor forma de 
checar as informações dos 
militares, se eles contestarem 
os resultados oficiais, por se 
tratar de instituição isenta na 
queda de braço.

As Forças Armadas farão 
contagem paralela a partir de 
boletins de urnas divulgados 
pelo próprio TSE, como mos-
trou o Estadão. A estimativa, 
até o momento, é de que os 
militares façam levantamento 
em cerca de 300 seções. Os 
eleitores serão convidados a 
emprestar suas digitais para 
que mesários registrem votos 
em urnas eletrônicas aparta-
das das que serão utilizadas 

no pleito. Ao final, poderão 
conferir se os votos digitados 
serão os mesmos registrados 
pelo equipamento.

O TCU, por sua vez, fará 
a auditoria de 4.161 urnas no 
primeiro turno das eleições. O 
número quase 14 vezes maior 
de urnas fiscalizadas é pro-
posital porque vai conferir à 
Corte de Contas mais autori-
dade para dar a última pala-
vra sobre eventual divergên-
cia. A ação está sendo cha-
mada por ministros do TCU 
de “fiscalização da fiscaliza-
ção” dos militares.

�
	��	��
Além da auditoria que vai 

verificar se a quantidade de 
votos dados numa seção é a 
mesma registrada nas urnas, 
dois técnicos do TCU serão des-
pachados para as 27 unidades 
da Federação. Terão a missão 
de recolher 40 boletins de urnas 
e compará-los com os dados 
informados pelo TSE. 

�senador pelo Rio de 
Janeiro e candidato 
à reeleição Romário 
(PL) mantém a lide-

rança da disputa, segundo 
uma pesquisa Ipec divulgada 
na última terça-feira.

Na comparação com a 
rodada anterior, de 6 de 
setembro, o ex-jogador 

oscilou de 32% para 33%. 
Alessandro Molon (PSB) 
subiu de 7% para 11%, 
enquanto Clarissa Garo-
tinho variou de 8% para 
10%. Tecnicamente empa-
tados com Molon e Clarissa 
ainda aparecem Daniel Sil-
veira (PTB), com 7%; Cabo 
Daciolo (PDT), com 6%; 

e André Ceciliano (PT), 
com 6%.

 Prof. Helvio Costa (DC), 
Bárbara Sinedino (PSTU) e 
Sued Haidar (PMB) têm 1% 
cada. Os demais candidatos 
não pontuaram.

O Ipec ouviu 1.504 pes-
soas entre 17 e 19 de setem-
bro em 39 municípios. A mar-

gem de erro é de três pon-
tos percentuais para mais ou 
para menos, considerando 
um nível de confiança de 
95%. A pesquisa foi regis-
trada no Tribunal Superior 
Eleitoral sob o protocolo Nº 
RJ-04682/2022 e no Tribu-
nal Superior Eleitoral sob o 
código BR-05082/2022.

Divulgação
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O candidato do PSB aparece em 2º, mas tecnicamente empatado com outros postulantes

Manifestantes se concentram em frente ao 
Hospital Quinta D’Or, São Cristóvão 
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�Povocast desta semana está no ritmo das eleições, e trouxe o candidato a depu-
tado estadual pelo PSD, Guilherme Schleder para um bate-papo.

O candidato iniciou a vida pública aos 22 anos, em 1996, como assessor 
do então vereador Eduardo Paes, na Câmara Municipal do Rio. Também ocu-

pou funções na Subprefeitura da Barra e de Jacarepaguá; na Câmara dos Deputados, 
em Brasília; e foi Vice-Presidente executivo de Esportes da Suderj.

E 2009 assumiu a Subsecretaria de Gestão da Casa Civil. Em seguida, sucedendo 
ao deputado Pedro Paulo, ocupou o cargo de Secretário-Chefe da Casa Civil da Pre-
feitura do Rio.

Em 2021 foi, então convidado pelo Prefeito Eduardo Paes para ser Secretário Muni-
cipal de Esporte e Lazer. E com a gestão do então Secretário de Fazenda, o deputado 
Pedro Paulo, e a equipe da Secretaria de Esportes, conseguiu viabilizar a volta dos 
grandes eventos esportivos para a cidade.

“Pegamos a época da covid, mas superamos e temos hoje às vilas olímpicas aber-
tas atendendo 60 mil pessoas. Claro que temos que nos preocupar com outros temas 
também importantes para o Rio, mas o esporte para mim será um tema prioritário. 
Através do esporte você está contribuindo para a educação e até para a segurança, 
quando se impede aquela criança de seguir o caminho da criminalidade. Não pode-
mos esquecer também que o esporte tem seu viés de trazer dinheiro para a cidade.”, 
conta Schleder.

Quer saber mais ? Inscreva-se, assista e compartilhe com os amigos. Acesse 
o link https://youtu.be/RbTJBF9aTq8

Guilherme Schleder bateu um papo com o presidente do Jornal 
POVO, Alberto Ahmed, com apresentação de Jéssica Salty

ELEITORES PODEM 
IMPRIMIR O TÍTULO EM 
CASA PARA USAR NO 
DIA DA ELEIÇÃO

Os títulos eleitorais podem ser 
impressos sem precisar sair 
de casa, segundo o TRE-RJ. Se 
antes os novos títulos feitos 
por meio do Título Net, sistema 
da Justiça Eleitoral destinado 
à solicitação de alistamentos 
eleitorais, transferências de 
domicílio e revisão de dados 
cadastrais, só podiam ser feitos 
pelo aplicativo e-Título, agora 
podem ser baixados no formato 
PDF para serem impressos.
A impressão pode ser feita 
por meio do serviço on-line 
Autoatendimento do Eleitor 
na página do TSE. O serviço é 
destinado para os eleitores com 
cadastro regular na Justiça 
Eleitoral. O documento pode 
ser impresso e usado no dia 
da eleição. O título impresso 
possui um QR Code que valida 
o documento como o cial.

Passo a passo
Na página do TSE basta 
acessar a primeira aba – 
Eleitor e Eleições – e, em 
seguida, escolher a opção 
“Autoatendimento do Eleitor”. 
Nesta página está o botão 
“Imprimir Título Eleitoral”. Ao 
clicar, o sistema vai abrir um 
espaço para preenchimento do 
nome completo ou do número 
do título, ou ainda, o CPF. 
Deve-se preencher também a 
data de nascimento, o nome da 
mãe e o nome do pai.
Por meio do Autoatendimento 
do Eleitor também é possível, 
consultar o local de votação.

As Forças Armadas farão contagem paralela a partir de 
boletins de urnas divulgados pelo próprio TSE

Divulgação
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POLE DANCE DO BEM
A escola de pole dance Cris Pole Studio, tem sido exemplo 

de superação e resultados positivos. Inspirada em uma aluna 
que foi vítima de AVC, a professora Cris Pole lançou um 
projeto para incentivar mulheres na recuperação de mobilidade 
corporal e emocional. As alunas são atendidas com transtornos 
e limitações como: fibromialgia, aneurisma e depressão, 
que junto a orientações médicas, vem tendo excelentes 
resultados através da dança, mobilidade, coordenação motora, 
força muscular, e em especial a autoestima. A escola Cris 
Pole Studio fica na Rua das Rosas, 361 – Vila Valqueire. 
Mais informações pelo 9 9286-9606 ou instagram @
crispolestudiooficial

O uso de drogas por motoristas do transporte de passageiros 
é maior do que de cargas, segundo dados da Associação 

Brasileira de Toxicologia referentes ao ano passado. O exame 
toxicológico teve resultado positivo para 111.475 motoristas da 
categoria D (van e ônibus) em todo o país. Outros 81.789 são 
das categorias C e E (caminhão e carreta). A proporção é de que 
a cada dez laudos positivos, seis são para condutores de ônibus 
e van e quatro para motoristas de caminhão e carreta. O exame 
toxicológico é realizado através da coleta de cabelos, pelos ou 
unhas e identifica o uso regular de drogas nos últimos 90 dias.

EXAME TOXICOLÓGICO

clovismonteiro@tupi.fm
por  CLÓVIS MONTEIROa voz do rio  @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

CAMPANHA 
DE ADOÇÃO

A ONG Bichinho Feliz faz 
Campanha de Adoção amanhã, 
das 10 às 16 horas, no Shopping 
dos Peixinhos, Av Ministro 
Edgar Romero, 81 - Madureira. 
Para adotar um cãozinho ou 
gatinho, não paga nada, mas tem 
que passar por uma entrevista 
seletiva, levar identidade, CPF 
e comprovante de residência. 
Quem não puder adotar, pode 
apadrinhar um animalzinho e 
ajudá-lo doando ração, shampoo, 
caminha, coleira...o que seu 
coração permitir. Adotar é um 
ato de amor!!! Adote!!//

A Prefeitura de Nilópolis, por meio da Se-
cretaria Municipal de Meio Ambiente e 
da Comunicação Social, recebeu com 
alegria a criação do painel com 100 me-

tros de grafite do projeto ‘Baixada Arte Urbana’ 
(BAU), que será inaugurado no domingo, dia 25 
de setembro, a partir das 9h, no Parque Natu-
ral Municipal do Gericinó Prefeito Farid Abrão.

‘É importante receber e valorizar a arte urbana. 
Nesse caso, os artistas buscaram retratar ani-
mais, plantas e pessoas para conectar as artes 
plásticas à natureza e aos nilopolitanos e pes-
soas de cidades próximas que costumam vir ao 
Parque do Gericinó”, afirmou o secretário de 
Meio Ambiente, Dean Senra.

Neste mesmo dia, será realizado o já tradi-
cional evento ‘Arte na Natureza’, com a feira de 
artesanato, das 9h às 17h, e uma apresentação 
do Carimbó Flores da Alegria, às 15h.

OFICINA DE GRAFITE 
E PINTURA MURALISTA

Além da inauguração do painel, os artistas 
vão oferecer uma oficina de grafite e pintura 
muralista para 30 crianças dentro do Parque.  Ao 
final do workshop, o trabalho da gurizada será 
exposto também no muro, ao lado dos trabalhos 
de Dante, Caio e Priscila. Enquanto isso, adul-
tos e crianças serão embalados pelo rap tocado 
por Giza DJ e Clovis DJ.

 Tudo a ver com o evento, pois o estilo musi-
cal surgido nas cidades integra a cena cultural 

Dando continuidade às palestras 
sobre a Campanha Setembro Ama-
relo, a Secretaria de Saúde de Belford 
Roxo, através da Secretaria Executiva 
de Saúde Mental, está visitando as 
escolas e unidades de saúde para abor-
dar a prevenção da depressão e suicí-
dio. Nesta terça-feira (20-09), foi dia 
dos guardas mirins receberem a equipe 
para adquirir informações e tirar dúvi-
das no Polo Cederj, em São Bernardo. 
Este ano, a campanha vem com o lema 
“A vida é a melhor escolha!”

Para conversar com os jovens, o psi-
cólogo do Capsi, Neemias Barbosa, ao 
lado de Márcio Nascimento, que faz 
parte da coordenação da Saúde Men-
tal, centrou a palestra na valorização da 
vida em diversos momentos da pales-
tra. “Esse tipo de evento é importante, 
pois somos seres de significação e pre-
cisamos dar sentido às coisas e produ-
zir. Vivemos em uma sociedade que 
obriga a pessoa a ser feliz a qualquer 
custo. Por isso é necessário esclare-
cer as dúvidas dos jovens, tudo, socie-
dade e vida. Precisamos da valoriza-
ção e trocar sempre essa ideia com o 
outro para nos fortalecer como huma-
nos”, enfatizou Neemias.

NILÓPOLIS

BELFORD 
ROXO

Secretaria de  
Saúde intensifica 

Campanha  
Setembro Amarelo
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O psicólogo Neemias Barbosa destacou 
a importância da valorização da vidaPAINEL COM ARTES 

EM GRAFITE NO 
PARQUE DO GERICINÓ

Dante Urban, Luis 
Caio e Priscila Rooxo 
vão dar oficina 
para as crianças 
no dia do evento

conhecida como Hip Hop. Ao final do trabalho, 
por volta das 10h30, será o início do show com 
a cantora rapper Pitty Rocha e o Rapper Owddy, 
com participação de bailarinos.

O BAU propõe a valorização da arte local, a 
importância da sustentabilidade e da represen-
tatividade feminina e é uma realização da produ-
tora Oficina de Ideias, dirigida por Fábio Mateus, 
com incentivo do governo do Estado do Rio de 
Janeiro e da Secretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa do Rio de Janeiro, por meio 
do Edital Rua Cultural RJ.

Dante Urban, Luis Caio e Priscila Rooxo 
são moradores da Baixada Fluminense e vão se 
expressar com suas obras nos muros do parque 
localizado entre os maciços da Pedra Branca e 
do Mendanha, situado no bioma da Mata Atlân-
tica. O Parque Natural é um patrimônio ambien-
tal que conta com uma grande área ecológica e 
de lazer para a população nilopolitana e mora-
dores de cidades próximas.

OS ARTISTAS DO GRAFITE
Dante Urban é nilopolitano e já trabalhou 

em diversas intervenções de arte na cidade de 
Mesquita. Possui trabalhos para marcas impor-
tantes como a Rede Globo e a Nike. Em 2019 
pintou a Rock District, no Rock in Rio, em par-
ceria com outros artistas. No mesmo ano par-
ticipou do Graffiti Fine Arte, em São Paulo, no 
Museu da América Latina. O evento é conside-
rado o maior do segmento no Brasil.

Já Priscila Rooxo, natural de Mesquita, traz 
nos traços da sua arte como ponto importante 
para valorização da autoestima da mulher peri-
férica. Segundo a artista, o corpo é importante 
dentro dos espaços. Isso significa que a arte a 
fez sair de várias estatísticas comuns da classe 
social e da região como gravidez precoce, união 
conjugal prematura, falta de escolaridade, falta 
de recursos básicos, entre outros.

Luis Caio é o mais experiente do trio. Natural 
de Queimados, Caio representa a conexão entre 
os eixos temáticos da sustentabilidade e da pre-
servação do meio ambiente. Nos muros a temá-
tica será apresentada através de figuras humanas, 
caricaturas e/ou animais, com toques geométri-
cos e traços fortemente demarcados nas obras. O 
artista possui criações em diversos pontos mar-
cantes da Baixada Fluminense como Queima-
dos, Nova Iguaçu e Nilópolis.

SERVIÇO:

PROGRAMAÇÃO BAU
9:00 - INÍCIO DO EVENTO 
(ligar o som, ao comando de GizaDJ 
e ClovesDJ, e abrir inscrições para oficina)
9:15 - ABERTURA (com as Falas 
da produção e autoridades presentes)
9:30 INÍCIO DA OFICINA DE PINTURA E 
GRAFITE com os artistas Dante Urban, 
Priscila Rooxo e Luis Caio
10:20 FIM DA OFICINa
10:30 INÍCIO DO SHOW com a cantora rapper 
Pitty Rocha e o Rapper Owddy, 
com participação de bailarinos
11:00 ENCERRAMENTO do evento
11:10 VOLTA DOS DJS
12:00 FIM DAS ATIVIDADES.
Arte na Natureza
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A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
promoveu na segunda-feira 
(19/09) uma série de ativida-
des que simbolizam o Setem-
bro Amarelo, mês de preven-
ção ao suicídio, na Unidade 
de Saúde da Família (USF) 
Carlos Marighella — locali-
zada no Condomínio Minha 
Casa, Minha Vida de Itaipu-
açu. A ação reuniu 20 pessoas 
na sala de espera da unidade e 
contou com roda de conversa 
sobre temáticas relacionadas à 
saúde mental, café da manhã 
coletivo, exposição de mural 
com frases de valorização à 
vida, distribuição de mensa-
gens motivacionais, além de 
dispor de uma caixa do desa-
bafo, permitindo que os pre-
sentes expressassem seus sen-
timentos negativos de forma 
anônima pela escrita. 

A dinâmica foi uma inicia-
tiva dos profissionais da uni-
dade, do Núcleo de Apoio à 
Saúde da Família (NASF) 
e da Equipe Multiprofissio-
nal de Atenção Psicossocial 

(EMAP) que atua no quarto 
distrito da cidade, com a par-
ticipação de agente comunitá-
rio de saúde, fonoaudióloga, 
educadora física, psicóloga, 
terapeuta ocupacional e assis-
tente social.  

SETEMBRO AMARELO
 COM ATIVIDADES EM 
TODA A REDE DE SAÚDE

Durante o mês, todas as 
Unidades de Saúde da Família 
estão promovendo atividades 
voltadas ao Setembro Ama-
relo, fomentando a conscien-
tização sobre o tema e contri-
buindo para afastar estigmas 
relacionados aos transtornos 
mentais. Até o momento, já 
foram realizadas ações desse 
tipo nas USF Marinelândia, 

Barra,  Barroco, Chácara 
de Inoã, Carlos Marighella, 
Santa Rita, Central, Ubatiba e 
Mumbuca, com foco nos usu-
ários e também nos profissio-
nais da saúde — ajudando a 
capacitá-los para acolher da 
melhor forma as pessoas com 
demandas relativas à saúde 
mental.

Além disso, os Centros de 
Atenção Psicossocial (CAPS) 
de Maricá também estão 
mobilizados, desenvolvendo 
diversas dinâmicas que dialo-
gam com a campanha, envol-
vendo os usuários dos servi-
ços e os trabalhadores desses 
espaços. Até o fim do mês, 
ainda estão previstas deze-
nas de ações, tanto nos CAPS 
como nas USF.

CIDADESRIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2022

Desde esta segunda-feira, dia 19 de se-
tembro, a cidade de Nilópolis pas-
sou a contar com quatro viaturas 
do Programa Estadual de Integração 

na Segurança (PROEIS), por meio de con-
vênio firmado entre a Prefeitura Municipal 
e a Polícia Militar do Estado do Rio de Ja-
neiro. Dezesseis policiais militares, em seus 
dias de folga, farão rondas pelo município 
para prevenir os crimes e prender suspeitos 
de cometer transgressões, em apoio aos mi-
litares que trabalham lotados na 2ª Compa-
nhia do 20º BPM (Mesquita) e ficam base-
ados na cidade.

“Sabemos que a competência da segurança 
é do governo do Estado, através da Polícia 
Militar e da Polícia Civil, mas o que o muni-
cípio puder fazer para auxiliar, é de grande 
valia. Estamos dando esse passo hoje por 
intermédio do PROEIS: a Prefeitura remunera 
a folga do policial militar para que ele traba-

lhe sob o comando do município e estamos 
disponibilizando também as viaturas, todas 
caracterizadas, para que possam patrulhar as 
ruas de nossa cidade auxiliando o Estado na 
segurança de nossos muníci-
pes”, afirmou Abraãozinho.

A vice-prefeita Flávia 
Duarte afirmou que o início 
do trabalho do Proeis signi-
fica mais um passo que está 
sendo dado na cidade, sob o 
comando do prefeito. O secre-
tário de Segurança, Esmar 
França, salientou que o obje-
tivo é melhorar a segurança 
do município. “Esses veícu-
los vão funcionar no sistema de baseamento e 
patrulhamento. Os carros ficarão 30 minutos 
parados em lugares e depois vão rodar, sempre 
com o apoio da Guarda Municipal. Assim tere-
mos mais eficiência na prevenção dos crimes 

na cidade”, avaliou o secretário de Segurança.
Ele observou que a Guarda Municipal tem 

feito um serviço admirável. “Em um ano e 
oito meses, tempo que estou à frente da secre-

taria, eles atuaram em 1.334 
ocorrências, entre elas apoio 
à vacinação, prisões e auxílio 
a outras secretarias”. As via-
turas vão fazer as seguintes 
rotas: Cabral e Manoel Reis, 
Nossa Senhora de Fátima e 
Centro, Paiol e Cabuís, e Nova 
Cidade. O comandante da 2ª 
Companhia da PM, o tenente 
João Barros, prestigiou a ceri-
mônia.

Um dos policiais selecionado, o cabo 
Osvaldo Viana, 38 anos, recebeu a braça-
deira com o símbolo do Proeis das mãos do 
prefeito. Ele é morador da cidade e serve no 
20º BPM, em Mesquita. “Eu soube da ins-

crição no site do PROEIS e me interessei em 
colaborar com a segurança na área onde eu 
e minha família moramos”, disse Viana, que 
é casado e tem dois filhos.

Segundo o prefeito, mesmo não sendo 
atribuição da Guarda Municipal, os funcio-
nários desse setor têm desempenhado papel 
fundamental na busca do bem-estar da popu-
lação. “A gente sabe que a guarda foi criada 
para proteger o patrimônio público, mas 
hoje eles estão na rua também protegendo 
o maior patrimônio de cada cidadão, que é 
a vida de cada um. E, devido a esse traba-
lho, nos motivou a dar apoio às forças esta-
duais e também à nossa guarda municipal”.

Atualmente, Abraãozinho busca a apro-
vação pela Câmara Municipal de Vereadores 
do projeto que institui o Regime Adicional 
de Serviço (RAS) para remuneração guar-
das municipais que trabalharem para o poder 
público municipal nos dias de descanso.

O Centro de Ações Integra-
das CAIESP Castorina Faria 
Lima, no bairro Jardim Tropi-
cal, recebeu, nesta terça-feira 
(20), a 27ª edição do projeto 
“Escolas Seguras: Desenvol-
vendo a Resiliência Através 
da Educação”. A ação, promo-
vida desde 2017, foi realizada 
pela primeira vez em uma uni-
dade composta exclusivamente 
por alunos com deficiência. O 
projeto da Secretaria Munici-
pal de Defesa Civil (SMDC) 
conta com a parceria da Secre-
taria Municipal de Educação 
(SEMED) e do Centro de Estu-
dos e Pesquisas de Desastres 
da Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (UERJ).

A atividade foi dividida em 

duas fases. A primeira delas foi 
na semana passada, quando os 
alunos e funcionários da uni-
dade participaram de palestras 
e oficinas, enquanto pais e res-
ponsáveis receberam treina-
mento de primeiros socorros. 
Hoje, um incêndio fictício fez 
soar o alarme que deu início 
ao exercício simulado de deso-
cupação do prédio. Em dois 
minutos, todos estavam segu-
ros na área externa da unidade.

O superintendente de Ope-
rações da Defesa Civil de Nova 
Iguaçu, Rodrigo Faur de Cas-
tro, revela que a equipe do pro-
jeto “Escolas Seguras” pre-
parou as atividades com cui-
dado redobrado para que todo 
o processo fosse realizado com 

segurança. “Estávamos pron-
tos para eventuais dificulda-
des, mas obtivemos uma res-
posta muito positiva dos alu-
nos. Eles entenderam o pro-
jeto, pois aprenderam a per-
ceber os riscos de desastres e 
a criar uma cultura de preven-
ção, e se saíram muito bem no 
exercício simulado de desocu-
pação”, comemora Rodrigo.

Com a ação encerrada 
nesta terça, o projeto “Esco-
las Seguras” já foi realizado 
em 27 instituições de ensino 
da rede municipal, capacitando 
mais de 11 mil alunos e cerca 
de 1.300 funcionários e profes-
sores. Até o final do ano letivo 
mais duas escolas devem rece-
ber o programa.

NILÓPOLIS
PREFEITURA 
IMPLANTA 
PROEIS NA 
CIDADEDezesseis policiais militares, em seus dias de folga, farão 

rondas pelo município para prevenir os crimes

Policiais de folga 
vão patrulhar o 
município em 
parceria com 
destacamento 

da PM

NOVA IGUAÇU

MARICÁ

Projeto ‘Escolas Seguras’ faz simulado de 
evacuação de alunos com deficiência

O Centro de Ações Integradas CAIESP Castorina Faria Lima recebeu a 27ª edição do 
projeto “Escolas Seguras: Desenvolvendo a Resiliência Através da Educação”
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I Setembro Amarelo é bem tratado em condomínio
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Tempos difíceis demandam medidas 
urgentes e, na grande maioria das 

vezes, enérgicas.  Hoje, a violência den-
tro das escolas é uma realidade e quase 
todos os dias podemos encontrar nos jor-
nais notícias de violência escolar. O declí-
nio do ensino vem de vários anos de des-
governos que jamais priorizaram a educa-
ção e trataram gerações inteiras com des-
dém acarretando níveis educacionais pre-
cários. Somam-se a isso más condições 
de trabalho para os professores, remune-
ração insuficiente e instalações educacio-
nais precárias.

 Tanto desamor, descaso e falta de empa-
tia com a formação das nossas crianças 
só poderiam descambar para a realidade 
que enfrentamos hoje, uma realidade de 
violência entre alunos e até contra pro-

fessores. De onde vem toda essa violên-
cia que encontra nas escolas o local ideal 
para sua explosão? Diversas são as expli-
cações: condições familiares, insuficiência 
de políticas públicas, banalização da vio-
lência na vida cotidiana que é levada para 
dentro da escola e, principalmente, a falta 
da cultura de paz que deve ser institucio-
nalizada como política pública dentro das 
escolas. Quem já passou dos 45 anos lem-
bra das aulas de OSPB e Educação Moral 
e Cívica que nos orientavam e ensinavam 
como ser cidadãos. 

Com a entrada de políticas menos 
conservadoras, essas disciplinas deixa-
ram de ser ensinadas e há estudos sérios 
que apontam o crescimento dos índi-
ces de violência após a supressão des-
sas matérias. O fato é que aprender a ser 

cidadão, conviver em sociedade, reco-
nhecer a importância do amor à pátria e 
tantos outros assuntos que eram ensina-
dos nessas disciplinas fazem muita falta 
na formação das crianças e dos jovens... 
o resultado é o que vemos hoje. Muitas 
políticas públicas vêm sendo implemen-
tadas em nosso Estado tentando contor-
nar e reverter essa onda de violência, essa 
mentalidade de que a escola é local para 
brigar e vandalizar.

 É preciso muito mais para reverter esse 
quadro. Precisamos de políticas públicas 
em nível nacional, um plano grandioso a 
ser aplicado em todas as escolas do país 
e a volta das disciplinas que formem bons 
cidadãos, ensinem que a paz traz mais feli-
cidade que a guerra e que a violência jamais 
será a melhor escolha.

 www.riopresente.com.br
por��ANTONIO CARLOSRio Presente  w
p

antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio
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DUPLA É PRESA APÓS FAZEREM 
FUNCIONÁRIOS DE LOJA REFÉNS 

Dois homens foram presos após uma tentativa de 
assalto em uma loja no bairro da Freguesia, Zona 
Oeste do Rio. Policiais do 18º BPM (Jacarepaguá) 
foram acionados e conseguiram prender os 
criminosos no momento em que faziam funcionários 
do estabelecimento como reféns.
Os policiais apreenderam uma arma, dois celulares, 
um relógio, uma parafusadeira e uma motocicleta. 
Os assaltantes foram encaminhados para a 32ª DP 
(Taquara).

PM PRENDE TRÊS SUSPEITOS E 
APREENDE R$ 3 MIL EM RIO DAS 
OSTRAS

Policiais militares do 32º BPM (Macaé) prenderam três 
suspeitos de trá co de drogas no bairro Cidade Praiana, 
em Rio das Ostras, na Região dos Lagos.
Os agentes receberam informações de que um 
criminoso, envolvido no trá co, estaria dentro 
de um veículo estacionado na Rua da Cruz, com 
outras pessoas. A equipe foi até o local e realizou a 
abordagem. Na ação, foram apreendidos R$ 3 mil em 
espécie, uma arma e três celulares.
A ocorrência foi encaminhada à 128ªDP (Rio das 
Ostras).
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>> ANTONIO CARLOS DOS SANTOS, É Ex-presidente do Detran/RJ, Ex-subsecretário de Estado de Administração e dos Programas Segurança Presente e Lei Seca.
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A 
Polícia Rodovi-
ária Federal e a 
Receita Fede-
ral realizaram 

uma operação conjunta 
em um centro comercial 
às margens da Rodovia Wa-
shington Luiz, em Duque 
de Caxias, com o objetivo 
de combater o comércio de 
produtos de vestuário fal-
sificados.

No total, foram apreen-
didas aproximadamente 60 
toneladas de produtos fal-
sificados, das mais diver-
sas marcas de luxo e mar-
cas esportivas, que serão 
levadas para o depósito da 
Receita Federal. Entre os 
itens apreendidos estão rou-
pas, perfumes, cosméticos, 
relógios e tênis, este o item 
com mais apreendido. Cal-
cula-se um prejuízo aproxi-
mado de R$ 12 milhões para 
as lojas envolvidas.

Agentes da Receita Fede-
ral apreenderam 1,094 kg de 
maconha líquida no Aero-
porto Internacional do 
Galeão, no Rio.

A droga, que estava escon-
dida em frascos de cosméti-
cos, vinha dos Estados Uni-
dos, e tinha como destino o 
município de Votorantim, em 
São Paulo.

O material, estimado em 
mais de R$ 27 mil, foi desco-
berto após uma análise com 
uso de raios-x na sessão de 
remessas Postais e Expressas 
da Alfândega da Receita Fede-
ral no Aeroporto do Galeão. 

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Prejuízo aproximado das lojas é de R$ 12 milhões

Prejuízo aproximado das lojas é de R$ 12 milhões
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ndices de criminalidade tiveram ex-
pressivas reduções em Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí, na Região Me-
tropolitana do Rio, entre janeiro e 

agosto de 2022, quando comparados com 
o mesmo período do ano anterior. Os nú-
meros foram apresentados pelo Instituto 
de Segurança Pública (ISP), responsável 
por reunir e divulgar dados relativos à Se-
gurança Pública do estado.

Nos oito primeiros meses deste ano, 
os crimes contra a vida registram queda 
em relação ao acumulado de 2021. Os 
homicídios dolosos (intencionais) dimi-
nuíram 20% em Niterói, 38,8% em São 
Gonçalo e 28,6% em Itaboraí. Os crimes 
contra o patrimônio também tiveram redu-
ção. O roubo de rua, por exemplo, caiu 
19,9% em Niterói, 26,9% em São Gon-
çalo e 25,8% em Itaboraí. 

Os índices de roubo a estabelecimento 
comercial também despencaram nos três 
municípios. São Gonçalo foi o que teve a 
redução mais brusca (- 53,1%), seguido 
de Itaboraí (- 34,5%) e Niterói (- 27,7%). 
O roubo de cargas caiu 69,9% em Nite-
rói, 86,5% em São Gonçalo e 42,9% em 
Itaboraí.

Enquanto isso, a letalidade violenta 
(que inclui homicídio doloso, roubo 
seguido de morte, lesão corporal seguida 
de morte e morte por intervenção de 
agente do estado) reduziu 22,4%, 45,5% 
e 24,4% em Niterói, São Gonçalo e Ita-
boraí, respectivamente.

- Investimos em equipamentos, tec-
nologia e pessoal, o que está refletindo 
nesses resultados na Segurança Pública. 
Também é importante destacar o traba-
lho integrado feito pelas polícias Civil e 
Militar e pelos agentes do Programa Segu-
rança Presente. Isso deixa moradores e 
comerciantes mais seguros – afirmou o 
governador Cláudio Castro.
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Desde que a Operação Segurança Pre-

sente passou a ser custeada integralmente 
pelo Governo do Estado, em setembro de 
2021, o Niterói Presente já fez 460 pri-
sões e recapturou 50 foragidos da Justiça, 
graças ao patrulhamento ostensivo e ao 
policiamento de proximidade.

- A presença do Niterói Presente nas 
ruas se destaca pela agilidade em resol-
ver qualquer problema. É nítida a redu-
ção da criminalidade - atesta Henrique 
Neto, morador e dono de padaria no bairro 
Santa Rosa.

Em São Gonçalo, Edson Fontes viu 
a pandemia reduzir as chances de man-
ter o emprego no setor naval e decidiu 
abrir restaurante no bairro Estrela do 
Norte. A região tem reforço de policia-
mento da Operação Segurança Presente 
desde maio de 2021, com bases no Cen-
tro e no Alcântara.

- Os clientes podem deixar o celular 
sobre a mesa e comer com tranquilidade 
– comemora o comerciante, orgulhoso 
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POLÍCIA PRENDE COMERCIANTE 
POR IMPORTUNAÇÃO SEXUAL EM 
LOJA DA GARDÊNIA AZUL
A Polícia Civil prendeu em  agrante o dono de uma loja, na 
Gardênia Azul, Zona Oeste do Rio, suspeito de importunar 
sexualmente duas 
mulheres. Bruno Vieira foi 
preso em  agrante e levado 
para o Presídio de Ben ca, 
na Zona Norte. 
Uma das vítimas, Tábata de 
Paula, contou que na terça-
feira (20) foi à loja tirar uma 
foto 3X4 para um documento 
de trabalho e foi assediada 
pelo homem que a atendeu.
“Procurei um local e achei 
perto do ponto (de ônibus). Ele me recebeu, falou o preço e pediu 
um tempo para organizar o estúdio para poder tirar minha foto. 
Organizou bem rápido, me chamou lá dentro. Na hora que cheguei 
para a foto, tinha um banco e ele colocou a mão na minha bunda 
para me ajudar a sentar. Olhei para ele e falei: ué, como assim? Ele 
me pediu desculpas na hora, se afastou, tirou a foto e quando veio 
me mostrar como a foto tinha  cado ele tentou me beijar na boca. 
Na mesma hora me assustei e falei: não, eu não quero isso. E saí 
do estúdio na mesma hora”, contou Tábata.
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De acordo com o Instituto de Segurança Pública 
(ISP), a letalidade violenta também apresentou 
redução nas três cidades da Região Metropolitana

com a geração de empregos no seu esta-
belecimento.

Em Itaboraí, a reação de moradores e 
comerciantes é semelhante. A ação dos 
agentes do Segurança Presente zerou dois 
crimes nas áreas durante os horários de 
atuação da operação: roubos de celular e 
a estabelecimentos comerciais.

- Hoje fico mais tranquila em deixar o 
meu filho brincar na praça e em usar o celu-
lar na rua, porque a gente olha para o lado 
e vê que agentes do Itaboraí Presente estão 
por perto - disse Sandra Pereira.

Além do patrulhamento ostensivo reali-

zado pelos policiais dos batalhões de área e 
do Segurança Presente, Niterói, São Gon-
çalo e Itaboraí passaram a contar este ano 
com um reforço de peso para reduzir ainda 
mais os índices de criminalidade. O Bata-
lhão de Rondas e Controle de Multidão 
(Recom) conta com 100 policiais milita-
res que realizam patrulhamento em com-
boio nos três municípios. 

Além disso, foi criada uma Companhia 
Destacada do 7º BPM (São Gonçalo), o que 
ocasionou a ocupação do Jardim Catarina, 
impactando no resultado positivo dos indi-
cadores estratégicos de segurança na região.

 A Polícia Civil investiga 
uma agressão dentro de um 
condomínio em Jacarepa-
guá, na Zona Oeste do Rio. 
Imagens de câmeras de segu-
rança mostram o policial civil 
Luiz Cláudio Rodrigues dando 
socos no ator e apresentador 
Dadu Santho na garagem de 
um prédio, por causa de uma 
briga no elevador com a esposa 
do agente.

O rapaz diz ter sido alvo 
de xingamentos homofóbi-
cos. O policial, por sua vez, 
diz que sua mulher teria tido 
a perna imprensada pela 
bicicleta de Dadu. O agente 
ainda alega que sentiu que 
poderia ser agredido, e por 
isso se defendeu.

Dadu diz que nunca tinha 
encontrado com o vizinho 
antes, e que tudo começou 
em uma discussão no elevador 
do prédio. Câmeras de segu-
rança registraram a mulher 

do policial, Lana Figueiredo, 
entrando no 16º andar.

Um andar abaixo, Dadu 
tentava entrar com a bicicleta. 
Ele estava indo para o mer-
cado, que fica perto do con-
domínio.

“Eu falei: ‘Você precisa che-
gar para o lado para eu conse-
guir entrar’. Ela olhou e falou: 
‘Eu não vou chegar’”, argu-
mentou ele.

As imagens mostram que 
a porta do elevador não fecha 
porque a roda da bicicleta 
ainda estava pra fora. Enfim, 
Dadu consegue entrar e os dois 
descem para o térreo.

Neste momento, Dadu 
afirma ter sido xingado:

“Ela começou a me xingar, 
me acusar, falar que nenhum 
morador gostava de mim, que 
eu já tive sérios problemas com 
outros moradores, que eu não 
deveria estar ali”, contou.

A discussão continuou 

após ele e Lana Figueiredo 
saírem do elevador.

Dadu conta que, quando 
voltou ao prédio, foi surpreen-
dido por Luiz Cláudio Rodri-
gues, lotado na 53ª DP (Mes-
quita). As imagens mostram 
diversas agressões.

Depois, chega no prédio o 
médico Luan Figueiredo, de 

28 anos, filho de Luiz Cláudio. 
Segundo o ator, as agressões 
continuaram, agora também 
com participação de Luan.

Uma imagem mostra Luan 
segurando uma arma. A dis-
cussão continuou, com Luiz 
Cláudio perseguindo Dadu, 
até a chegada da Polícia Mili-
tar no prédio.

Agentes do Ministério Público do 
Rio de Janeiro e da Polícia Civil pren-
deram três suspeitos, entre eles um 
policial militar, em uma operação con-
tra o furto de combustíveis em dutos 
da Transpetro.

O PM Claudio Rafael Bernardino, 
do 18º BPM (Jacarepaguá), foi preso 
no começo da manhã em casa, em Ita-

guaí. Ele é apontado como o chefe da 
organização criminosa.

Além de Cláudio, também foram 
presos Carlos Alberto Rabelo Costa 
e Saulo Lemos e Silva. O último foi 
preso em Cachoeiras de Macacu, no 
interior do Estado.

Carlos Alberto era segurança do 
PM e considerado seu braço direito, 

segundo o MP. Saulo forneceu o cami-
nhão e era o motorista da quadrilha, 
de acordo com as investigações.

Até as 11h40 desta quinta-feira 
(22), um integrante da quadrilha per-
manecia foragido: Gabriel Lucas de 
Almeida, conhecido como “Tartaruga”. 
Ele era responsável pelo roubo do com-
bustível.

 Caso ocorreu após discussão por espaço em elevador. 
Ator teve lesões na boca, no pescoço e nos braços

PM Claudio Rafael Bernardino é apontado como 
o chefe da organização criminosa
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�rancisco, conhecido na Taquara pelos sanduíches que viciam, 
acaba de lançar PISCINA DE CHEDDAR, feita com pão brio-
che, burger 120g, maionese de alho e queijo. Esse burger é par-
tido ao meio e mergulhado em uma piscina de 150g de Cheddar 

cremoso com uma chuva de bacon pra complementar. Valor: R$33.
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CLAUDIA RAIA FAZ PRIMEIRA APARIÇÃO 
PÚBLICA APÓS ANUNCIAR GRAVIDEZ
Um dos eventos mais importantes para 
o teatro no país, o Prêmio Bibi Ferreira 
recebeu dezenas de celebridades em São 
Paulo, na noite desta quarta-feira.
Uma das grandes estrelas da noite foi Claudia Raia. 
Grávida da vez, a estrela dos palcos brilhou também 
em frente às câmeras dos fotógrafos. Pro ssionais 
a acompanharam cada passo na premiação.
Na terça-feira, a mãe de Enzo e So a anunciou 
a gravidez de seu terceiro  lho, fruto do 
casamento com Jarbas Homem de Mello. 
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DEBORAH SECCO DÁ ‘AJEITADINHA’ EM 
BIQUÍNI FIO-DENTAL EM DIA DE PRAIA
Deborah Secco aproveitou a manhã desta quarta-
-feira (21) para renovar o bronzeado em uma 
praia da Zona Oeste, no Rio de Janeiro. A atriz, 
que revelou truques para parecer mais ma-
gra em fotos, provou que pode dispensar tais 
artimanhas e exibiu o corpo sarado ao tomar 
banho de mar com um biquíni  o-dental pode-
roso. “Manhã de folga”, celebrou a beldade.
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A história na gastrono-

mia começou através do 
seu pai que sempre traba-
lhou em restaurante. Fran-
cisco começou a trabalhar 
na área administrativa e 
imaginava que em algum 
momento estudaria gastro-
nomia por hobby. Em 2014, 
conseguiu uma oportuni-
dade de estágio no restau-
rante do seu pai. Do está-
gio foi para um ateliê de tor-
tas e em seguida para outro 
restaurante. Nesse período, 
ganhou uma receita de bro-
wnie e começou a vender.

Em 2015 os eventos de 
feiras gastronômicas estavam 
em alta, Francisco comprou 
uma bike para expor seus 
produtos e deu certo. Pediu 
demissão do seu emprego 

e começou a empreender 
100%. Realizou eventos por 
2 meses, mas devido a falta 
de experiência no segmento 
não deu continuidade.

Em 2016 uma oportuni-
dade apareceu, um estágio 
em um restaurante estrela 
Michelin da chef Helena 
Rizzo, o Maní Manioca. Atra-
vés de 4 meses de experiência 
em São Paulo, ele aprendeu 
bastante sobre a criação de 
sanduíches artesanais. 

Ao retornar para o Rio de 
Janeiro, Francisco montou 

seu primeiro carrinho para 
vender sanduíches.  1 ano 
de trabalho e através de uma 
sociedade teve oportunidade 
de ir para uma loja. Depois, 
parceria não deu certo e retor-
nou para o primeiro espaço e 
dessa vez decidiu que atua-
ria apenas com delivery. Cres-
ceu bastante até que a pan-
demia chegou. No segundo 
lockdown não resistiu e 
fechou.

Depois de 8 meses parado, 
um investidor perguntou se 
não gostaria de voltar com 

a hamburgueria. 10 dias 
após essa conversa, Fran-
cisco colocou seu carrinho  
na Taquara, em Jacarepaguá, 
no Rio de Janeiro. Através das 
redes sociais, começou a cha-
mar os clientes e contar sua 
história.  Atualmente abriu 
sua primeira loja e recebe 
pessoas de diversos bairros 
do Rio de Janeiro. O obje-
tivo é tocar as pessoas com 
a comida. É que elas se sin-
tam amadas com cada deta-
lhe, sabor, textura,  aroma e 
técnica usada.
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É com esse É com esse 
conhecidíssimo conhecidíssimo 
trecho que abro trecho que abro 
minha coluna minha coluna 
neste jornal neste jornal 
incrível, inclusive, incrível, inclusive, 
obrigado pelo obrigado pelo 
convite, Jornal convite, Jornal 
Povo. Povo. 

Minha alegria 
também por 

termos conquis-
tado um terreno 
até então do ROCK!

Vocês sabiam que 
esse ano o funk 

representou 6% dos 
artistas que esta-
vam se apresentando 
no Rock in Rio? Não 
é pouca coisa não, 
meus queridos, princi-
palmente se levarmos 
em conta que na edição 
de 2013, a única partici-
pação foi quando a rai-
nha Beyonce dançou “Ah 
Lelek Lek Lek Lek”. Acre-
ditem se quiser…

Que a cultura está 
crescendo não é 

dúvida pra ninguém, 
só perguntar pra um 
adolescente qual é o 
artista que ele mais 
escuta! Mas, estar pre-
sente em todos os pal-
cos de um festival como 
esse, é motivo de orgu-
lho. Mesmo sem convi-
tes diretos para o Palco 
Mundo, os GRINGOS não 
deixaram passar batido, 
e artistas como Marsh-
mello, Camila Cabello e 
Jason Derulo deram o 
nome, trazendo suces-
sos pra boca do povo, 
quem não se arrepiou 
com L7NNON, Bianca 
e Biel do Furduncinho 
cantando “Ai Preto”? 

E aos que subestima-
ram o palco SUPER 

NOVA, por lá teve 

muito mais público 
que o esperado e foi o 
assunto do evento Indo 
do punk ao trap, com 
uma passada pop, con-
tou com apresentações 
de artistas em ascensão 
em diferentes regiões 
do país e outros nomes 
consagrados que nunca 
tinham pisado no Rock 
in Rio. Tivemos Teto, 
Poze do Rodo, Wc No 
Beat, entre outros artis-
tas da cena. 

Não podemos deixar 
de fora a Ludmilla 

que, além de servir com 
uma mega apresenta-
ção no PALCO SUN-
SET, ainda enalteceu 
a força das mulheres 
nesse movimento tão 
importante sociocul-
tural, né? Que danada! 
Além disso, ela aprovei-
tou o momento de reper-
cussão para se manifes-
tar contra o racismo que 
já sofreu na sua carreira. 
Foi de arrepiar. 

Pela primeira vez em 
40 anos, fomos 15 

artistas dentre os 250 

contratados, além dos 
que eu já falei aqui. Tive-
mos um palco basica-
mente para os artis-
tas desse segmento, o 
PALCO FAVELA, ideali-
zado para artistas que 
vieram de comunida-
des. Por lá passaram os 
brabos Buchecha, MC 
Hariel, Lia Clark, MC TH 
e Lexa.

Mas o funk teve que 
percorrer um cami-

nho pesado até chegar 
no que é hoje. Foi em 
2017 que aparecemos 
oficialmente, pela pri-
meira vez no festival, 
com a participação do 
Dream Team do Pas-
sinho no Palco Sunset 
e as apresentações de 
MC Guimê e MC Kekel, 
no palco Digital Stage, 
que naquela época era 
dedicado a youtubers, 
MC’s e outras estre-
las da internet. Apenas 
em 2019, chegamos 
ao Palco Mundo com a 
patroa Anitta e a grande 
equipe de som simboli-
zando a grande Furacão 
2000, inclusive, escola 

de todos nós funkeiros. 
Nesse mesmo ano foi a 
inauguração do Espaço 
Favela, que foi idealizado 
para homenagear artis-
tas que vieram de comu-
nidades, e quando tam-
bém foi considerado a 
virada de chave do funk 
no festival imaginem que 
na edição anterior tive-
mos dois artistas, em um 
dos palcos. 

Acho que a homena-
gem é válida, mas a 

verdade é que o FUNK e 
o RAP são muito maiores 
do que um palco. É uma 
cultura, é um movimento, 
somos múltiplos, esta-
mos e estaremos sem-
pre em todos os luga-
res. Somos a diversi-
dade, somos plurais, e 
quem sabe na próxima 
edição estaremos pre-
sente no Palco Mundo, 
como atração da noite, 
não acho difícil, hein? 

Eu que nasci no funk, a 
bolsa da minha mãe 

estourou num baile da 
furacão, no Boêmio do 
Irajá, comecei lá com 

meus 7 aninhos, vi essa 
mudança acontecer, 
acompanhei de perto. 
Vi meu pai sendo dis-
criminado e preso por 
ser empresário, precur-
sor do funk, vi minha 
mãe indo pra política 
para conseguir dar voz 
a um movimento que 
até então era ignorado, 
e hoje vejo milhões de 
jovens brasileiros com 
oportunidade de traba-
lho por consequência 
dessa movimentação. 
Sim, o funk movimenta a 
economia, ou você acha 
que um artista se apre-
senta sozinho? Quantos 
trabalhadores diretos e 
indiretos estão por trás 
dos palcos para fazer 
com que o espetáculo 
aconteça? Seja no show, 
num clipe, no escritório: 
produtores, administra-
dores, camareiros, advo-
gados, nos auxiliando, 
dando base para que 
todo o espetáculo acon-
teça.

Quando criança, meus 
pais quase perderam 

a minha guarda, simples-

mente porque eu cantava 
funk. Hoje vejo muitos 
talentos levando o ali-
mento para casa. O funk 
foi muito estigmatizado 
nos anos 90, e a galera 
que mandava na política 
fazia de tudo para dificul-
tar a realização de qual-
quer apresentação cultu-
ral que representasse o 
funk. Tivemos que nos 
readaptar, o funk avan-
çou, hoje seguimos rom-
pendo barreiras, ao invés 
de passo pra trás, está-
vamos correndo e nos 
espalhando aos 4 cantos 
do mundo, seguindo em 
frente, sem que o precon-
ceito nos paralisassem 
e chegamos aqui, um 
movimento com reco-
nhecimento internacio-
nal, admirado por artis-
tas de todos os cantos 
do mundo. Não é pra 
qualquer um não!

Nas plataformas de 
áudio, o funk só 

cresce dentro e fora do 
Brasil, ao ponto de toda 
hora serem criadas ver-
sões internacionais de 
músicas nossas, como 

aconteceu em 2018 com 
“Bum bum tam tam”, de 
MC Fioti, que tem ver-
são com participação 
do colombiano J. Balvin 
e do rapper americano 
Future e recentemente 
com DANÇARINA de MC 
Pedrinho e Pedro Sam-
paio que ganhou versão 
com Anitta, Nicky Jam 
e Dadju.

Agora estamos a dias 
de uma grande pre-

miação internacional, 
o Grammy Latino, foi 
em 2021 que estrea-
mos o funk brasileiro 
entre os gêneros que 
compõem a catego-
ria Música Urbana, que 
engloba gêneros como 
rap, reggaeton, R&B e 
trap. Este ano teremos 
como representantes do 
funk Anitta e Ludmilla, 
porém todas com músi-
cas de outros gêneros, 
concorrendo em outras 
categorias:

Ludmilla está indicada 
em “Melhor Álbum de 

Samba/Pagode” com 
Numanice 2,  e Anitta 

em “Gravação do ano” 
e “Melhor Interpretação 
de Reggaeton” com o 
hit Envolver. O que quer 
dizer que mesmo que 
velado, ainda há muito 
preconceito, apesar de 
terem ganhado espaço 
na premiação, só con-
seguiram se destacar 
e receber indicações 
depois que se lançaram 
em outros ritmos e/ou 
gêneros musicais.

E pra finalizar, vou 
usar um trecho de uma 
música minha, onde eu 
canto assim:

CULTURARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2022

Tá
dominado!

“É som de preto, “É som de preto, de favelado,de favelado, mas quando toca, ninguém fica parado.”mas quando toca, ninguém fica parado.”  

“Blues, gospel, jazz e 
soul, povo unidos e um 

novo flow
Quem disse que funk 

não é cultural? Quem 
disse que baile não é 

musical?
Vejo o agora e lembro 
lá atrás, o movimento 

e seus ideais, disco 
de diamante hoje são 

reais, a favela venceu 
e mostrou  

que é capaz”
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PROGRAMA CRIA RJPROGRAMA CRIA RJ    
IRÁ DESTINAR MAIS DE R$ 300 IRÁ DESTINAR MAIS DE R$ 300 
MIL PARA DESENVOLVIMENTO MIL PARA DESENVOLVIMENTO 

SOCIAL EM COMUNIDADESSOCIAL EM COMUNIDADES

Estão abertas as inscrições paras as 
primeiras turmas do programa CRIA 
RJ, um evento de apoio à arte, capa-
citação e aceleração de negócios em 

Economia Criativa. O projeto que irá come-
çar em outubro, destinará mais de R$ 300 
mil para o desenvolvimento social e econô-
mico no Jacarezinho, Muzema e Cantagalo.

Serão cerca de 350 atividades totalmente 
gratuitas para a população das comunida-
des, entre cursos em áreas técnicas e de pau-
tas afirmativas, consultorias, oficinas livres, 
apresentações culturais e premiações, até 
maio de 2023. O público estimado para as 
ações do projeto é de 20 mil jovens e adultos.

Para se inscrever nas aulas Produção 

Cultural, Elaboração de Projetos e Comu-
nicação para Trabalhos Artísticos é só aces-
sar https://linktr.ee/programacriarj.

Para facilitar e integrar o aprendizado 
nos cursos em áreas técnicas e também 
nas oficinas livres, foi aberta uma chamada 
pública para artistas-educadores das regi-
ões atendidas pelo programa.

Universidade lança programa gratuito  
para empreendedores universitários

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2022

Na última quarta feira,20/09, 
ocorreu o que chamamos  

no mercado financeiro de super 
quarta. Quando nesse dia de 
semana temos a coincidência em 
ter a agenda nacional da reunião do 
Comitê de Política Monetária  
(COPOM) e a reunião do Federal 
Reserve (FED), em ambas as pautas 
a definição de taxa de juros tanto no 
Brasil quanto nos EUA.

Em nosso país, ainda não afetado por 
uma possível volatilidade devido às eleições 
políticas, ao meu ver pode ser que tenhamos 
volatilidade pós primeiro turno das eleições 
presidenciais. No campo econômico, temos 
boa perspectiva para fechamento de 2022 e 
último trimestre do ano, tanto no PIB nacio-
nal e na BALANÇA COMERCIAL. 

Anteontem,ao definir a manutenção da 

Copom mantém taxa SELIC 
a 13,75% ao ano ! Acabaram 

os aumentos de JUROS ? 

Mercado Financeiro em Dia!

>> MEU NOME É DANIEL BORGES, sou head da Acqua Vero Investimentos no Rio de Janeiro - https://www.linkedin.com/in/daniborgesss

por  DANIEL BORGES

@daniborgesss

linkedin.com/in/daniborgesss

Jerome Powel, presidente do FED, ainda 
indica que possivelmente devem haver novos 
aumentos nas próximas reuniões uma vez que 
possui o desejo de controlar a meta inflacio-
nária no país. 

Então, concluindo a expectativa do último 
trimestre de 2022, se você não parou para 
pensar, semana que vem entramos na última 
semana de setembro e em Novembro temos 
Copa do Mundo, esperamos que o cenário 
econômico brasileiro continue em mares não 
turbulentos independente da escolha pre-
sidencial, temos por consequência indicar 
um crescimento saudável com menos juros 
e inflação. Já os nossos amigos americanos 
terão que trabalhar bastante para subir juros 
e conter inflação. 

De olho vivo nos próximos passos e indica-
dores econômicos, assim cuidamos do órgão 
mais importante do nosso corpo humano: O 
BOLSO!

taxa de juros em 13,75 % ao ano,  o comitê 
de política monetária, parece dar o recado 
de fim do ciclo altista da taxa SELIC. Aliás, 
nós brasileiros, que não somos suíços, acos-
tumados com juros altos e inflação. Esta-
mos bem esperançosos que Roberto Cam-
pos Neto, atual presidente do Banco Central 
e integrante do Copom, com mais dois anos 
de mandato, continue tendo braço forte para 
comandar o país independente de qual presi-
dente for eleito uma vez que ainda tem mais 
dois anos de mandato. 

O mandato de Roberto Campos Neto é bem 

visto no cenário econômico nacional e inter-
nacional, ele uma vez eleito um dos melho-
res banqueiros centrais do mundo em 2020, 
pela revista The Banker, referência no mer-
cado financeiro mundial. Mostra ao mundo 
que temos um sistema financeiro nacional 
seguro e um trabalho bem feito dentro das 
nossas perspectivas do país. 

Já o FED, banco central americano, aumen-
tou pela terceira vez consecutiva a taxa básica 
de juros americana em 0,75% buscando cada 
vez mais conter a inflação norte americana pós 
covid e com advento da guerra Rússia Ucrânia. 

A universidade Unisuam está com inscri-
ções abertas para o programa gratuito vol-
tado para empreendedores universitários. O 
início está previsto para o 
mês de outubro e em for-
mato on-line. A iniciativa 
tem como objetivo auxi-
liar no desenvolvimento 
de negócios locais e fomen-
tar a autonomia financeira 
dos universitários através 
do conhecimento e colabo-

ração. Podem se inscrever estudantes de ins-
tituições de ensino públicas ou privadas. As 
melhores propostas e ideias receberão prê-

mios em dinheiro e benefí-
cios para desenvolver seus 
projetos.

Para participar, basta 
formar equipes entre 2 e 
5 pessoas e se inscrever 
através do formulário on-
-line até o dia 30 de setem-
bro. Os candidatos devem 

enviar, no momento da inscrição, uma apresen-
tação de até três minutos abordando seu negó-
cio e motivações para ser aceito no programa. 

A iniciativa conta com duas vertentes: ger-
minação e incubação. A Germinação é vol-
tada para projetos que ainda estão na fase de 
ideação, isto é, possuem a concepção do pro-
jeto e desejam validá-los e colocá-los em prá-
tica no mercado. A Incubação é o processo 
em que um negócio, já desenvolvido, infor-
malmente, é estudado e moldado para com-
petir no mercado.

A Coca-Cola FEMSA Brasil anunciou 
nesta terça-feira (dia 20) a abertura de 
2 mil vagas temporárias em oito estados 
brasileiros. As oportunidades são para o 
chamado “Plano Verão 2022” da compa-
nhia, com atuação nas áreas de produção, 
distribuição e venda de produtos na alta 
temporada. 

Os contratos sazonais vão até dezembro, 
com possibilidade de efetivação. Entre as 
vagas disponíveis, há oportunidades para 
ajudante operacional, arrumador de palete, 
auxiliar de remessa, conferente, motorista 
entregador, operador de empilhadeira, ope-
rador de máquina, promotor, técnico de 
manufatura e vendedor, entre outras.

No Rio, são 36 vagas nas cidades de 
Angra dos Reis, Barra do Piraí e Porto Real. 
Os outros postos são para estados das regi-
ões Sul, Sudeste e Centro-Oeste. Os con-
tratados terão carteira assinada e benefí-
cios. Os salários não foram divulgados.

Os contratos sazonais vão até dezembro, 
com possibilidade de efetivação. Entre as 
vagas disponíveis, há oportunidades para 
ajudante operacional, arrumador de palete, 
auxiliar de remessa, conferente, motorista 
entregador, operador de empilhadeira, ope-
rador de máquina, promotor, técnico de 
manufatura e vendedor, entre outras.

No Rio, são 36 vagas nas cidades de 
Angra dos Reis, Barra do Piraí e Porto Real. 
Os outros postos são para estados das regi-
ões Sul, Sudeste e Centro-Oeste. Os con-
tratados terão carteira assinada e benefí-
cios. Os salários não foram divulgados.

A seleçãodos profissionais será feita pela 
Gi Group Holding, de soluções de desenvol-
vimento de mercado de trabalho. Os can-
didatos devem acessar o site https://www.
contratando.com.br/, onde estão disponí-
veis os detalhes e a documentação neces-
sária para cadastrar o currívculo.

Para se candidatar é preciso ter ensino 
fundamental ou médio completo (a depen-
der do tipo de vaga) disponibilidade para 
trabalhar nos finais de semana. Além disso, 
é desejável experiência prévia em logística 
e áreas relacionadas.

Projeto que começará em 
outubro terá cerca de 350 

atividades totalmente gratuitas no 
Jacarezinho, Muzema e Cantagalo

Alunos de graduação, 
especialização e pós-graduação 

de qualquer instituição 
podem se inscrever 
até dia 30 deste mês
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O Coca-Cola abre  
vagas temporária  
em todo país
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C
om um cenário deslumbrante, 
a Maratona do Rio é uma das 
provas mais importantes do 
calendário de corridas de rua 
da América Latina. Prova 
disso, é o sucesso de público 

e de atletas de sua última edição, que conseguiu 
reunir 35 mil pessoas em um fim de semana de 
provas.  Já antecipando o sucesso, o evento dá 
a largada para a edição de 2023 e no dia 22 de 
setembro começou a pré-venda dos primeiros 
lotes de provas 21km, 42km e do Desafio da 
Cidade Maravilhosa (21km + 42km).

Entre os dias 22 de setembro e 06 de outu-
bro, a Maratona do Rio coloca à disposição 
os lotes promocionais, no preço de R�189,00 
para as provas de 21km e 42km, valor abaixo 
do praticado no ano passado; e R�378,00, para 
o Desafio Cidade Maravilhosa. O evento acon-
tece entre os dias 08 e 11 de junho de 2023 
e os lotes podem ser adquiridos por meio das 
páginas oficiais da Maratona do Rio.

 A recomendação vinda do João Traven, 
sócio-fundador do evento, é acelerar o passo 
na hora de fazer a compra, pois os lotes têm 
curta duração: “Montamos uma pré-venda 
especial para o nosso público, com preços 
mais baixos do que os da edição passada. O 
que eu posso dizer é que já comecem a correr 
desde já e garantam sua vaga no festival, pois 
será mais uma edição linda e emocionante “, 
afirma Traven.

Na última edição, o evento teve cerca de 
60% dos inscritos vindos de fora do estado 
do Rio de Janeiro e impulsionou as reservas 
de quartos na rede hoteleira de 25% a 30% 
no final de semana de 16 a 19 de junho. Já 
na taxa média de ocupação feita pela Sindi-
cato dos Meios de Hospedagens do Municí-
pio do Rio (HotéisRIO), os números supera-
ram os 72% durante todo o feriado. 

Além disso, a Maratona do Rio prepara, 
para o dia 25 de setembro, o primeiro trei-
não oficial do evento.  Com uma curta dis-
tância, tendo 6km de percurso, atletas pro-
fissionais e amadores, que foram convidados, 
poderão fazer a preparação para a 21ª edição 
do maior festival de corridas de rua da Amé-
rica Latina - tendo a praia de Ipanema como 
cenário inspirador.  O ponto de partida será 
o quiosque da Michelob Ultra, parceira ofi-
cial do evento, localizado no posto 10 da orla.

Esse será o primeiro de uma série de encon-
tros promovidos com intuito dar o primeiro 
passo na preparação para as corridas. Os 
próximos acontecerão em São Paulo e em 
outros estados. Os treinões são parte funda-
mental na preparação de todos os corredo-
res que participam do evento, sendo eles pro-
fissionais ou amadores. Com apoio de espe-
cialistas, tanto da área física, quanto da área 
médica, a Maratona do Rio procura entregar o 
suporte necessário para aqueles que sonham 
em participar do festival. 
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Ah, eu acho que com a 
pessoa certa, qualquer lugar 
vira “o melhor lugar”.
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JAGUAR
gangdacidade@gmail.comJaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo

RUA PARÁ DE MINAS, 134 
 ENGENHO DA RAINHA
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O evento que acontece entre 08 e 11 de junho do ano que vem terá disponíveis as inscrições 
para as provas 21km, 42km e o Desa o da Cidade Maravilhosa (21km + 42km) 
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Para Duda Magalhães, Presidente da 
Dream Factory, quem procura iniciar a pre-
paração o mais cedo possível, melhor estará 
no dia da corrida. “Estamos montando um 
cronograma para ajudar o nosso público que 
já pensa em participar da nossa edição de 
2023, que promete ser ainda mais emocio-
nante. Vamos estabelecer treinões de cur-

tas, médias e longas distâncias, visando uma 
preparação completa para nossos atletas”, 
afirma Duda.

A Maratona do Rio 2023 tem como mar-
cas parceiras adidas, Michelob Ultra, Claro, 
Cosan, Raízen, Gatorade e NewOn - Grupo 
Prevent Senior, com produção da Spiridon e 
da Dream Factory. 
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FEDERER REVELA QUE PAROU 
DE ACREDITAR EM SUA 
CARREIRA PROFISSIONAL

Já em Londres se preparando para a disputa da Laver Cup, seu último 
torneio no circuito ATP como tenista profissional, Roger Federer 
concedeu uma entrevista à BBC, emissora inglesa, na qual revelou não 
acreditar mais em sua carreira nos últimos meses. O suíço, no entanto, 
afirmou que não ficará longe do esporte.
“Eu me sinto bem. Têm sido semanas muito emotivas para chegar 
àquelas palavras, para fazê-las corretamente, para expressar realmente 
como estou me sentindo e para agradecer tudo o que ganhei nessa 
jornada, que tem sido longa. Agora o caminho é outro, mas eu gostaria 
de fazer com que os fãs e as pessoas que me apoiaram por todo esse 
tempo em todos os cantos do mundo, que vou continuar sendo visto. 
Eu amo esse esporte, não serei um fantasma ou um estranho que não 
aparecerá nunca mais”, iniciou.

BOTAFOGO MAPEIA JOGADORES DO 
FUTEBOL ARGENTINO E SEGUIRÁ 
OBSERVANDO JOGOS NO PAÍS

Nesta semana, os torcedores do Botafogo ficaram empolgados com a 
publicação nas redes sociais do auxiliar de Luís Castro, João Brandão, em 
que ele aparecia no estádio La Bombonera, assistindo a partida entre Boca 
Juniors e Huracán. De acordo com informações do portal “LANCENET”, o 
clube carioca está criando uma rede de observação na Argentina, de olho 
em possíveis reforços.  Segundo o site, o Glorioso já tem 89 jogadores 
mapeados no futebol argentino, em diferentes posições. Com isso, será 
costume que profissionais do Botafogo viajem para a Argentina, com o 
objetivo de assistir determinadas partidas do campeonato local.

A seleção brasileira encerrou nessa 
quinta-feira a preparação para o 
amistoso contra Gana, em Le Ha-
vre, na França. O técnico Tite le-
vará a campo uma escalação iné-
dita, com Éder Militão na lateral 

direita e um quinteto ofensivo formado por 
Lucas Paquetá, Neymar, Raphinha, Vini Jú-
nior e Richarlison.

O duelo entre Brasil e Gana acontece às 
15h30 (de Brasília) dessa sexta, no Estádio 
Océane.

A última atividade antes da partida teve a pre-

sença de Odair Hellmann, técnico que coman-
dou Internacional e Fluminense e está desem-
pregado desde que deixou o Al-Wasl, de Dubai, 
em junho. Ele também foi auxiliar da Seleção na 
conquista do ouro olímpico no Rio, em 2016, ao 
lado de atletas que estão no grupo de Tite atu-
almente, como Neymar e Marquinhos.

O treino dessa quinta foi fechado à imprensa 
na maior parte do tempo. Diferentemente do 
que fez nos dias anteriores, Tite permitiu que 
os jornalistas acompanhassem apenas o aque-
cimento dos atletas. O técnico informou que 
faria trabalhos de movimentação ofensiva e 

defensiva, além de ensaiar o posicionamento 
em lances de bola parada.

Porém, não há dúvidas quanto a escalação, 
confirmada pelo próprio treinador em entre-
vista na quarta-feira.

O Brasil vai a campo contra Gana com: 
Alisson, Éder Militão, Marquinhos, Thiago 
Silva e Alex Telles; Casemiro, Lucas Paquetá e 
Neymar; Raphinha, Vini Júnior e Richarlison.

Essa não é a primeira vez que Tite recorre a 
Lucas Paquetá um pouco mais recuado, como 
um segundo volante. Formação parecida foi uti-
lizada na goleada por 4 a 0 sobre o Paraguai, 

em fevereiro. Porém, na ocasião, Fabinho jogou 
no lugar de Casemiro, Coutinho fez o papel que 
dessa vez será de Neymar, e Matheus Cunha 
atuou como referência no ataque.

Militão também já foi testado em outras 
oportunidades como lateral, inclusive no 
segundo tempo do último amistoso, contra o 
Japão, em junho.

Depois de enfrentar Gana, o Brasil volta a 
campo na terça-feira, contra a Tunísia, no está-
dio Parque dos Príncipes, em Paris. Os tunisia-
nos estão no Grupo D da Copa do Mundo, ao 
lado de França, Austrália e Dinamarca.

Nesta quarta-feira, a CBF divulgou 
o calendário do futebol brasileiro mas-
culino para 2023, que trouxe novida-
des. Na próxima temporada, o Brasi-
leirão será paralisado durante as Datas 
FIFA e a Copa do Brasil terá as finais 
disputadas aos domingos.

Em nota, a entidade destacou que 
os times com jogadores convocados 
terão um intervalo mínimo de 48 horas 
entre o fim do período da Data FIFA 
e as suas partidas.

“Essa mudança era uma demanda 
antiga dos clubes, que a CBF final-
mente vai atender. O futebol brasi-
leiro tem de fazer o que é melhor, 
tanto para seus clubes quanto para 
a Seleção Brasileira. Queremos dar 
melhores condições para o trabalho 
de todos, valorizando nossas com-
petições e o nosso futebol como um 
todo”, disse Ednaldo Rodrigues, Pre-
sidente da CBF.

Sobre a realização dos jogos da 

final da Copa do Brasil aos domin-
gos, a explicação foi dada pelo Dire-
tor de Competições da entidade, 
Julio Avellar. De acordo com ele, a 
competição fica mais atrativa com 
as decisões disputadas neste dia da 
semana. Além disso, ele argumenta 
que o torcedor poderá se programar 
para viajar e acompanhar o time 
ou até mesmo fazer a festa dentro 
de casa.

CONFIRA AS DATAS 
PRÉ-TEMPORADA E ESTADUAIS

>> Pré-Temporada: 14/12/2022 a 
14/01/2023 (31 dias)
>> Campeonatos Estaduais:  
15/01 a 09/04 (16 datas)

COMPETIÇÕES NACIONAIS

>> Copa do Brasil: 22/02 a  
23/09 (14 datas)

>> Série A: 16/04 a 03/12 (38 datas)
>> Série B: 15/04 a 25/11 (38 datas)
>> Série C: 23/04 a 12/11 (27 datas)
>> Série D: 30/04 a 29/10 (24 datas)
>> Supercopa do Brasil:  
28/01 (01 data)

COMPETIÇÕES  
SUL-AMERICANAS

>> CONMEBOL Libertadores:  
08/02 a 11/11 (19 datas)
>> CONMEBOL Sul-Americana: 
08/03 a 28/10 (15 datas)
>> CONMEBOL Recopa: 08/02  
e 15/02 (02 datas)

COMPROMISSOS  
DAS SELEÇÕES
 
>> Datas FIFA para amistosos:  
20 a 28 de março, 12 a 20 de junho, 
4 a 12 de setembro, 9 a 17 de 
outubro, e 13 a 21 de novembro.

Embora tenha perdido para o 
Fluminense no clássico do último 
domingo, o Flamengo chegou na 
pausa para a data Fifa em alta com 
as classificações tranquilas para as 
finais da Copa do Brasil e da Liber-
tadores. Mesmo assim, o técnico 
Dorival Júnior pode aproveitar o 
período livre para treinamentos até 
o jogo contra o Fortaleza, dia 28, 
para melhorar pontos específicos 
da equipe e fazer alguns testes. Um 
deles é o retorno de Gabigol para 
a função de centroavante.

Com a disposição de Dorival em 
utilizar Pedro no ataque rubro-negro 
e a subida de rendimento do centro-
avante — que é o artilheiro do clube 
desde que o treinador chegou, com 

17 gols —, Gabigol abraçou a ideia 
de atuar como um segundo atacante. 
Agora, sem o camisa 21, convocado 
para amistosos com a seleção brasi-
leira, Gabigol pode voltar a ser uti-
lizado como referência no ataque, o 
que ajudaria o camisa 9, inclusive, 
num eventual retorno para o time de 
Tite na Copa do Mundo.

Com 25 gols em 55 jogos na tem-
porada, o camisa 9 tem apenas três 
nos últimos dez jogos pelo rubro-
-negro, além de duas assistências. Por 
mais que tenha pecado nas finaliza-
ções nas últimas partidas, a queda 

no número de bolas na rede se justi-
fica principalmente pelo novo posi-
cionamento.

Além de dar a chance de Gabigol 
retomar o protagonismo, a pausa e a 
convocação de Pedro também podem 
significar uma oportunidade para 
Everton Cebolinha ter maior desta-
que nos treinos e minutagem nas par-
tidas do rubro-negro. Com o camisa 9 
centralizado, Everton, que ainda não 
conseguiu enfileirar boas atuações, 
poderia ocupar a faixa esquerda do 
ataque do Flamengo, num papel que 
antes era feito por Bruno Henrique.

SELEÇÃO FECHA 
PREPARAÇÃO 
PARA AMISTOSO 
CONTRA GANA

Tite vai escalar Éder Militão na lateral direita e quinteto ofensivo no duelo dessa sexta-feira

RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

COM NOVIDADES, CBF DIVULGA CALENDÁRIO 
DO FUTEBOL BRASILEIRO PARA 2023

GABIGOL PODE 
VOLTAR AO 
COMANDO DO 
ATAQUE DO FLA E NO 
RADAR DA SELEÇÃO

Data Fifa pode dar a chance de Gabigol retomar o protagonismo

DIVULGAÇÃO


